

La deuxième édition d'Activ'âge, le Salon des seniors ardennais, se tiendra du vendredi 16 après-midi au dimanche 18 octobre, au 75 Forest Avenue, la salle située en face des établissements Deville à Charleville-Mézières. Plusieurs thèmes y seront abordés : santé et bien-être, logement, loisirs-voyages-animations, alimentation, finances, juridique.

Le bien-être au cœur d'Activ'âge

• Par Jean-Florent Kembakou

«Activ'âge, le Salon des seniors ardennais, correspond à un réel besoin», souligne Valérie de La Ville Fromoit, manager du Pôle services de la Chambre de commerce et d'industrie des Ardennes. Une cinquantaine d'exposants y sont attendus.

«C'est bien d'organiser ce Salon à Charleville-Mézières. Cela évite aux personnes âgées de se déplacer plus loin pour obtenir les renseignements dont elles ont besoin», apprécie Marie-Olive une Carolomacérienne. Odile, une autre Carolomacérienne, tire, quant à elle, la sonnette d'alarme: «C'est quand on est encore valide qu'il faut réunir les informations utiles. Ce Salon en offre l'occasion. Il ne faut pas attendre d'être malade avant de se décider, ce sera trop tard.»

Les organisateurs d'Activ'âge attendent un millier de visiteurs. Ainsi ont-ils prévu de nombreuses animations pour permettre à ceux-ci de trouver sur place des réponses à leurs interrogations. Notamment par rapport à leur santé et à leur bien-être. Parmi les thèmes qui seront abordés, le voyage est celui qui intéresse le plus Marie (*): «J'ai offert un voyage à mon mari pour ses 60 ans. Il a choisi Venise comme destination. Ce Salon pourrait nous permettre d'obtenir des informations afin de mieux préparer ce déplacement.»

L'économie au service des personnes âgées

Pendant deux jours et demi, les visiteurs pourront découvrir gratuitement les biens et les services proposés par les exposants, acteurs de la Silver Economie. Cette notion, ainsi que la définit le ministère des Affaires sociales, est «l'économie au service des âgés. L'enjeu est crucial : il s'agit de permettre et d'encourager les innovations qui vont nous accompagner dans notre avancée en âge et faire reculer la perte d'autonomie.»

Le gouvernement en fait donc un des leviers de l'économie nationale, voire mondiale : «La Silver Economie est une filière qu'il faut organiser et structurer, de manière à regrouper et fédérer toutes les entreprises agissant pour ou avec les personnes âgées. Nous souhaitons donner à nos entreprises les moyens d'imaginer, de développer et de distribuer des produits et des services qui serviront l'autonomie des âgés de demain, en France et dans le monde.»

Dans les Ardennes, un groupe de travail présidé par Alexis Roche, directeur général d'ASSYSTEEL, une entreprise d'assistance téléphonique située à Signy-le-Petit (photo d'archives ci-

dessus), s'attelle au développement de cette filière (lire par ailleurs). Le Salon Activ'âge en est le produit.

Cette manifestation débutera le vendredi après-midi. Le samedi sera davantage consacré à l'information. Le dimanche sera une journée plus ludique et sportive avec randonneurs, footballeurs, etc. Tout au long du Salon, des groupes musicaux ardennais interviendront par intermittence pour animer cette rencontre.

(*) Prénom d'emprunt.

Horaires

Vendredi 16 octobre :
de 14 heures à 20 heures.

Samedi 17 octobre :
de 10 heures à 18 heures.

Dimanche 18 octobre :
de 10 heures à 18 heures.

Restauration en continu avec le Cercle des restaurateurs d'Ardenne.

Salon ouvert à tous.
Entrée gratuite.

Alexis Roche préside le groupe de travail «Silver Economie» de la commission Services de la CCI, qui suit l'organisation d'Activ'âge. Pour ce chef d'entreprise, «le vieillissement n'est pas une maladie, c'est la vie».



« Donner de la vie aux années »

Que représente pour vous le Salon Activ'âge ?

C'est l'opportunité pour les Ardennaises et les Ardennais de découvrir des produits et des services locaux permettant de faciliter et de vivre pleinement leur retraite. Ils pourront également assister à des conférences ou prendre simplement des renseignements pour des proches, le tout dans un univers agréable et convivial avec un espace de restauration dédié.

Que pensez-vous des progrès de la médecine qui permettent de vivre plus longtemps ?

Chaque année nous gagnons un trimestre d'espérance de vie et un enfant sur trois qui naît deviendra centenaire. Les progrès de la médecine ont en effet permis de donner des années à la vie mais il est important également de donner de la vie aux années. Aujourd'hui, les nouveaux retraités ont potentiellement 25 ans de vie devant eux et bien souvent des parents sur qui ils doivent veiller et dont ils doivent parfois s'occuper.

Vous vous êtes beaucoup impliqué dans cette manifestation. Qu'est-ce qui vous motive tant ?

En 2013, la CCI des Ardennes et sa commission Services ont initié un groupe de travail sur la « Silver Economie » et compte tenu de mon implication au sein de cette filière gouvernementale via la société ardennaise que je dirige, ASSYTEL, il m'a été proposé d'en assurer la présidence. Aussi ce groupe de travail constitué d'acteurs oeuvrant pour le vieillissement a donné naissance à la première édition d'Activ'âge en juin 2014. Convaincus de l'utilité et de l'importance d'un tel événement, ces mêmes acteurs ont souhaité la deuxième édition durant la Semaine Bleue, Semaine Nationale des Retraités et des Personnes Agées.

Les préparatifs demandent donc une bonne coordination en amont...

Le Salon et son organisation sont d'une part l'occasion en amont de fédérer des prestataires de services, des fournisseurs de produits, des institutionnels, des associations... autour d'un vrai sujet de société qu'est le vieillissement, et d'autre part d'aller in fine à la rencontre du public concerné. Activ'âge c'est de l'humain et à mon sens, il n'y a rien de plus motivant.

Sur le plan national, vous êtes l'un des fervents artisans de l'économie au service du vieillissement, la Silver Economie. Quel lien établissez-vous entre ce concept et Activ'âge ?

A l'instar de la transition énergétique dont on parle depuis un certain nombre d'années, il est important de préparer la transition démographique de notre pays. En effet la France comptera 20 millions de plus de 65 ans en 2025, cela représentera un Français sur 3 en 2030. Rappelons que le vieillissement n'est pas une maladie, c'est la vie et il va impacter - dans les années futures - l'ensemble des secteurs de l'économie française (transport, alimentation, logement, assistance...).

La Silver Economie qui représente l'économie au service des âgés doit justement permettre une prise de conscience générale afin d'adapter au mieux notre société au vieillissement de notre population. Dans un tel contexte, il est évident qu'Activ'âge trouve tout son sens. De plus, en finançant et soutenant cet événement, la CCI et le département des Ardennes se positionnent et démontrent leur implication dans la Silver Economie, filière stratégique de l'économie de notre pays.

VOUS AVEZ BESOIN D'AIDE À DOMICILE ?



Contactez- nous au
03 24 41 81 99

www.adhapservices.fr

Aide à Domicile Hygiène et Assistance aux Personnes

1 rue des Comtes de Rethel 08000 CHARLEVILLE-MEZIERES